
令和５年狛江市議会第２回定例会

一 般 質 問 通 告 一 覧

令和５年６月13日
 庁　議　資　料





目 次

※午前９時開始。各質問者の質問時間は８０分以内となっております。

なお，日程は予定ですので，変更となる場合があります。

順番 日程 質 問 者 ページ

１

６
月

日
（
木
）

15

７番 山 田 みちこ １

２ ８番 し の 浩 司 ２

３ ９番 三 角 たけひさ ３

４ １０番 太 田 久美子 ４

５ ５

６

６
月

日
（
金
）

16

２２番 石 井 功 ６

７ １１番 荒 木 て つ ７

８ １２番 岡 村 し ん ８

９ １３番 宮 坂 良 子 ９

１０ １４番 西 村 あつ子 １０

１１

６
月

日
（
月
）

19

１８番 佐々木 貴 史 １１

１２ １６番 石 川 和 広 １２

１３ １５番 小野寺 克 己 １３

１４ １７番 山 田 幸 子 １４

１５ ５番 きたみ まさし １５

１６

６
月

日
（
火
）

20

６番 三 宅 まこと １６

１７ １番 小 木 哲 朗 １７

１８ ２番 ひらい 里 美 １８

１９ ３番 高 木 さとこ １９

２０ ４番 吉 野 芳 子 ２０





- 1 -

順 番 １ 質 問 者 ７番 山 田 みちこ

１ 安心安全について

⑴ 多摩川土手階段の段差

⑵ 多摩川土手フェンス（紐）

⑶ 多摩川土手街灯の現況

⑷ 多摩川内水氾濫対策

① 堆積土砂撤去の件

② 猪方排水樋管の現況

⑸ フェーズフリー公園

⑹ 多摩川沿いの防犯カメラ

（市長・総務部長・環境部長・都市建設部長）

２ 学校の働き方改革について

⑴ 部活動の地域移行

① 現況，課題，展望

② インターネットの活用

③ ＡＩの活用

（教育部長）

３ ふらっとなんぶ

⑴ 利用状況

⑵ 今後の課題および展望

（福祉保健部長）
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順 番 ２ 質 問 者 ８番 し の 浩 司

１ 交通安全対策について

⑴ 通学路の安全対策について

① 通学路合同点検について

② 危険を予測し回避する能力について

③ 倒壊の恐れのある空き家等について

④ 見守り活動と健康ポイントについて

⑵ 自転車の安全で適正な利用について

① 自転車が関与する市内の交通事故について

② 電動アシスト付自転車について

③ シェアサイクルについて

④ 交通安全対策について

（市長・教育長・総務部長・福祉保健部長・

環境部長・都市建設部長・教育部長）
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順 番 ３ 質 問 者 ９番 三 角 たけひさ

１ 安全安心な街を創る

⑴ 市道６０９号線の拡幅整備の方向性について

⑵ 令和５年度防犯カメラ設置整備方針について

⑶ 住宅防犯機器購入・設備費用一部補助制度の効果について

⑷ 国との連携について

① 二度と浸水しない街づくりについて

② 学校水害対策の手引きについて

③ 教育機関のＢＣＰ

⑸ （仮称）駒井公園整備基本計画について

① 自転車が練習できる公園

② 農がテーマの都市公園

③ 防災とみどり

（市長・副市長・教育長・企画財政部長・総務部長・

市民生活部長・環境部長・都市建設部長・教育部長）

２ 公務員の副業について

⑴ 規定と解禁の動きについて

⑵ 山形県上山市の制度開始について

（市長・副市長・企画財政部長・総務部長）
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順 番 ４ 質 問 者 １０番 太 田 久美子

１ 地域を支える公共交通の実現のために

⑴ 地域公共交通活性化再生法改正について

⑵ 狛江市における地域公共交通の現状

⑶ 地域公共交通の必要性

⑷ これまでの取り組みと見えてきた課題

⑸ 予算特別委員会で提案した取り組みについて

⑹ 先を見据えた未来につながる取り組み

⑺ 狛江市が目指す地域公共交通

（市長・副市長・企画財政部長・市民生活部長・

福祉保健部長・環境部長・都市建設部長）

２ 命を守る災害対策

⑴ 災害多発時代にどう備えるか

① 近年の自然災害の特徴

② 首都直下地震と南海トラフ地震の課題

⑵ 狛江市総合水防訓練

① 看護職等ボランティアについて

② 人員体制

⑶ 避難所運営について

⑷ 災害時の避難行動要支援者への支援

（市長・副市長・企画財政部長・総務部長・福祉保健部長）
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順 番 ５ 質 問 者

１ 教科書採択について パート１０

⑴ 教科書採択の位置づけについて

⑵ 教科書採択の特徴と改善点について

⑶ デジタル教科書への対応について

（市長・教育長・教育部長）

２ 『生体解析機能の有効性について～睡眠時無呼吸症候群と歯科の関係性～』

⑴ 狛江市の医療環境について

⑵ 狛江市の睡眠に関する取り組み

⑶ 未病対策について

⑷ 生体解析に関する認識と取り組み，国，都，市の方向性について

（市長・福祉保健部長）

３ 婚活について

⑴ 現状について

⑵ 改善点について

⑶ 今後について

（市長・企画財政部長）
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順 番 ６ 質 問 者 ２２番 石 井 功

１ マイナンバーカードについて

⑴ 現在起きているトラブルと原因について

⑵ 狛江市の現在の状況について

⑶ 現在受けられるサービスについて

⑷ 今後予定されているサービスについて

⑸ 必要性について

（市長・企画財政部長・市民生活部長）

２ 狛江駅南口の再開発について

⑴ 近隣自治体のまちづくりについて

⑵ 狛江駅南口まちづくり協議会の進捗状況

⑶ 東和泉一丁目地区構想案について

⑷ 再開発の進め方について

（市長・都市建設部長）
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順 番 ７ 質 問 者 １１番 荒 木 て つ

１ 教育環境の充実について

⑴ 教員の働き方について

① 小中学校の教諭の時間外労働の現状

② 市立中学校教諭のクラブ顧問の負担について

③ 教員の欠員について

⑵ 特別支援教育の現状と課題について

（教育長・教育部長）

２ 視覚障がい者の支援について

⑴ 視覚障がい者に配慮した音響信号機について

① 市内に設置している音響信号機の現状

② シグナルエイドの普及の現状

③ 東和泉三丁目交差点への設置について

⑵ 点字ブロックについて

① 現状について

② 狛江駅からあいとぴあセンターまでの点字ブロック設置について

（市長・福祉保健部長・都市建設部長）

３ 災害対策について

⑴ 猪方樋管での排水ポンプ設置の用地確保について

⑵ 移動困難者の避難計画について

⑶ 防災ラジオについて

（市長・総務部長・福祉保健部長・環境部長）
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順 番 ８ 質 問 者 １２番 岡 村 し ん

１ 子育て環境の充実について

⑴ 学校給食の無償化について

⑵ 学童保育の充実について

（市長・教育長・子ども家庭部長・教育部長）

２ 市政運営について

⑴ 市民センター（中央図書館，公民館）について

⑵ 自衛隊への個人情報提供について

（市長・企画財政部長・総務部長・教育部長）

３ まちづくりについて

⑴ 交通不便地域解消について

⑵ 再開発の現状について

（市長・都市建設部長）
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順 番 ９ 質 問 者 １３番 宮 坂 良 子

１ 感染症対策について

⑴ 新型コロナ感染症５類移行の影響

① コロナ感染症５類移行の内容と影響

② 高齢者施設では

③ 市民の命を守るために

⑵ 帯状疱疹ワクチンの補助について

⑶ インフルエンザ予防接種について

（市長・福祉保健部長）

２ 市民要望の実現を

⑴ 難聴者への補聴器購入費用の補助を

⑵ 物価高騰から，くらしと命を守るためにエアコン・電気代の助成を

（市長・福祉保健部長）

３ きょうだい児，ヤングケアラーへの支援を

⑴ 実態について

⑵ 相談，居場所づくりの支援を

（福祉保健部長・子ども家庭部長）
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順 番 １０ 質 問 者 １４番 西 村 あつ子

１ 子育て支援について

⑴ 子どもの医療費無料化について

① 現状と拡大について

⑵ 保育園運営について

① 保育サービスの充実について

② 保育園での事故について

⑶ 東京都の多摩地域児童相談所配置計画について

① 決定された計画内容

② 今後について

（市長・子ども家庭部長）

２ 寄せられた市民要望について

⑴ 歩道の確保について

⑵ ゴミ袋について

（環境部長・都市建設部長）

３ 市民生活支援について

⑴ 物価高騰への支援策について

（市長・市民生活部長・福祉保健部長・子ども家庭部長）
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順 番 １１ 質 問 者 １８番 佐々木 貴 史

１ 安全安心なまちづくりについて

⑴ 特殊詐欺の撲滅に向けて

⑵ 防犯対策について

（総務部長）

２ ２０２４問題について考える

⑴ 市の認識と課題について

⑵ 今後の影響への対策について

（都市建設部長）

３ 市民要望の実現に向けて

⑴ 通行車両の速度抑制への取り組みについて

⑵ 公共施設利用の登録，予約について

（市民生活部長・都市建設部長・教育部長）
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順 番 １２ 質 問 者 １６番 石 川 和 広

１ 交通安全の取り組みについて

⑴ 通学路の交通安全対策について

⑵ 児童生徒への交通安全教育について

⑶ 狛江市交通安全計画の進捗に関して

⑷ 自転車の安全利用の推進について

⑸ 自転車用ヘルメットの着用促進に向けて

（総務部長・子ども家庭部長・都市建設部長・教育部長）

２ 不登校の児童生徒への支援について

⑴ 不登校の現状について

⑵ 市教育委員会としての取り組みについて

⑶ 文部科学省策定の不登校総合対策「ＣＯＣＯＬＯプラン」に関して

⑷ 狛江市教育支援センターの取り組みと「ゆうゆう教室」について

⑸ 不登校の児童生徒へのさらなる支援と今後の方向性について

（教育長・教育部長）
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順 番 １３ 質 問 者 １５番 小野寺 克 己

１ 災害から身を守る防災・減災対策の推進について

⑴ 河川流域の流域治水について

⑵ 「東京マイ・被害想定」の活用について

⑶ 防災対策にＬＩＮＥ活用を

（総務部長）

２ 公共施設予約のＤＸ化について

⑴ 予約システムで行政サービスを無人化・自動化して住民の利便性向上へ

⑵ 書類申請，受け取り業務のデジタル化について

（企画財政部長・教育部長）
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順 番 １４ 質 問 者 １７番 山 田 幸 子

１ 出産・子育て応援事業について

⑴ 伴走型相談支援について

⑵ 電子母子手帳（母子手帳アプリ）について

（福祉保健部長）

２ マンションの管理適正化と防災に対する政策について

⑴ マンション管理適正化推進について

① 老朽マンションの現状と課題

② マンション管理適正化推進計画について

③ マンション長寿命化税制について

⑵ マンション防災について

（総務部長・都市建設部長）
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順 番 １５ 質 問 者 ５番 きたみ まさし

１ 誰もが住みやすい狛江市を目指して

⑴ 精神障がい者向け選挙公報について

⑵ パートナーシップ条例について

（企画財政部長・総務部長）

２ 優先順位を意識した防災対策について

⑴ 電柱地中化の進捗状況と前倒しの可否

⑵ 内水氾濫対策の現状について

（総務部長・環境部長・都市建設部長）

３ 市民提案を形にする各種施策について

⑴ ＳＤＧｓを推進するための試験的取り組みについて

⑵ 光熱費を削減するための試験的取り組みについて

（企画財政部長・教育部長）
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順 番 １６ 質 問 者 ６番 三 宅 まこと

１ 市政課題と捉えていること

⑴ 庁舎含む公有地で電源は使えるのか

⑵ 防災に関する広報

⑶ 全盲視覚障がい者の文字認識への福祉的な対応

⑷ 狛江市の当たり前を変えていく

（市長・副市長・企画財政部長・総務部長・福祉保健部長・

子ども家庭部長・環境部長・教育部長）

２ 市民要望実現に向けて

⑴ 多摩川ドッグラン→社会実験の総括

⑵ 多摩川ドッグラン→ｉｓｓｕｅｓでの集計

⑶ 多摩川ドッグラン→かわまちづくりでの検討

⑷ 多摩川ドッグラン→市民主体での運営

⑸ 北杜市公有地の活用アイデア

⑹ 天然芝でサッカーをする夢を叶える

（市長・企画財政部長・市民生活部長・環境部長）

３ 【今任期で取り組みたいこと】市民センターと連動した市民ひろば改修

⑴ 市民センター改修，今年度の見通し

⑵ 市民ひろば改修時の課題

⑶ 市のランドマークとしての広場

⑷ 今後

（市長・副市長・企画財政部長・総務部長・教育部長）
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順 番 １７ 質 問 者 １番 小 木 哲 朗

１ 待ったなしの水害対策

⑴ 東日本台風被害から３年半 対策の現状

⑵ 過去の経験をどう将来につなげるか

⑶ 訓練から得られた成果について

⑷ 避難所運営 最新の方針

⑸ 命を守る情報発信の強化について

（企画財政部長・総務部長・福祉保健部長・環境部長・都市建設部長）

２ 愛犬家が熱望 ドッグラン再開

⑴ 多摩川河川敷での実験結果

⑵ 再開計画と代替地

⑶ 愛犬家のマナーについて

⑷ 駐車場の設置

（環境部長）

３ コロナ感染 今だから考えたい子供への影響

⑴ 不登校の増加とコロナ感染拡大の影響

⑵ オンライン授業 効果と検証

（教育長・子ども家庭部長・教育部長）
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順 番 １８ 質 問 者 ２番 ひらい 里 美

１ シビックプライドを育む文化施設

⑴ 狛江市がめざす図書館の姿

⑵ 公民館学習を支える資料

（教育長・教育部長）

２ 公共交通が不便な地域における対策

⑴ 公共交通の地域格差と対策

⑵ 他自治体の取り組み

⑶ 地域の実情に合った交通手段の検討を

（市長・都市建設部長）

３ 安心安全なまちの課題

⑴ 有機フッ素化合物（ＰＦＡＳ）汚染と狛江市の健康危機対策

⑵ 自衛官募集事務に係る対象者情報の提供について

（市長・総務部長・市民生活部長・福祉保健部長・環境部長）
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順 番 １９ 質 問 者 ３番 高 木 さとこ

１ 公立学校の新たな可能性～不登校生徒の別室設置について

⑴ 狛江市内の不登校生徒の実態と対策

⑵ 他地域の校内別室設置運営の現状に関して

⑶ 校内別室の設置と運営に関する狛江市としての基本方針は

（教育長・企画財政部長・総務部長・教育部長）

２ 新型コロナワクチンの効果と，後遺症の現状・対応を確認する

⑴ 乳児・幼児・児童のワクチン接種について

⑵ ワクチンの効果と後遺症を確認する

⑶ ワクチン後遺症患者の把握と健康被害について市の対応を

（市長・副市長・企画財政部長・総務部長・市民生活部長・福祉保健部長）

３ 市民活動をサポートする新しいシステムを

⑴ 市民センター改修と新図書館建設時に市民活動と図書館利用者を支える

対策について

⑵ 地域センター，地区センター運営の現状と今後の可能性

⑶ 市内公共施設利用を促進する新しいシステムの導入

（市長・副市長・企画財政部長・総務部長・市民生活部長・教育部長）
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順 番 ２０ 質 問 者 ４番 吉 野 芳 子

１ 市民とともに進める環境に配慮したまちづくり

⑴ 多摩川を生かした小水力発電の検討

① 検討の経過

② 狛江市としての成果

⑵ ゼロカーボン実現に向けた取り組み

① 気候変動対策～サミット合意の意味

② 森林保全を通じた脱炭素社会の推進

～茅野市とのカーボン・オフセットの進捗状況

③ 「林業はＶ字回復中」～相乗効果と展望

⑶ 生態系を守る行動の必要性

① 外来種の規制

② オゾン層についての認識

③ 生物多様性の新目標

⑷ 企業の動き

① オーシャンフレンドリー

② 食品回収活動

（市長・環境部長）

２ 希望を持って生きられる地域社会をめざして

⑴ 若者の心を見つめる

① 「タワマン文学」が示す生きづらさ

② 人間関係に持ち込まれる「コスパの原理」の影響

⑵ 今，起こっていることを知る

① ＳＮＳが思春期のメンタルヘルスに深刻な害を及ぼすリスク

② 違法なオンラインカジノの消費相談の急増

⑶ 実践例から必要な施策を見極める

② 元金融マンのひきこもり支援

③ 白旗眞生さんが立ち上げる「生活訓練事業所Ｐｏｒｔａ」

（市民生活部長・福祉保健部長・子ども家庭部長）




